

Le Plevén'infos

Mairie de Plevén NOUVEAUX HORAIRES

du lundi au vendredi de 9h30 à 12h30 et le vendredi de 14h à 16h30

tél : 02 96 84 46 71 courriel : mairie.pleven@wanadoo.fr site internet : pleven.fr



Le dernier conseil municipal s'est tenu le

A L'ORDRE DU JOUR :

- **Projet éolien (informations)**
- **Réflexions ordures ménagères**
- **Dossier rénovation mairie**
- **Questions diverses.**

Editorial par Christian Guilbert

Chers concitoyens,

L'été se termine, comme il avait commencé, avec un beau soleil. Cette année, le beau temps associé à une baisse importante de l'épidémie nous a permis de retrouver, dans nos activités, une ambiance beaucoup plus festive. Un grand merci aux différentes associations qui ont organisé et animé toutes ces événements (marchés, La Nauvinais, le feu d'artifice) une très bonne fréquentation à toutes ces journées montre à quel point nous éprouvons le besoin de nous retrouver.

Par contre, cet été très ensoleillé, cumulé à un printemps en déficit de pluviométrie a provoqué une sécheresse historique. Cette situation pose d'abord des problèmes sur l'activité agricole : rendement en baisse, déficit fourrager, problème d'abreuvement pour les animaux; Si cette situation devait perdurer, elle pourrait, à terme, engendrer une rupture d'alimentation. En effet, nous sommes bien placés pour constater la baisse régulière du niveau d'eau de la retenue de l'Arguenon. La quantité d'eau, traitée par l'usine de la Ville Hatte, a atteint des niveaux records cet été. Au pic, l'usine a produit plus de 50.000 m³/jour. Nous allons, de plus, devoir soutenir la zone sud de Dinan Agglo ainsi que Saint-Malo. Les quelques pluies de septembre sont les bienvenues mais nettement insuffisantes pour permettre d'améliorer la situation. Compte tenu de ces données, les stocks disponibles sur la retenue de Plevén étaient de 60 jours au 20 septembre. Nous devons donc impérativement surveiller notre consommation. J'en appelle au civisme de chacun. Cette situation extrême doit nous alerter sur le fait qu'avoir de l'eau potable quand on ouvre le robinet n'est plus tout à fait une évidence. Le courrier préfectoral, joint à ce bulletin, nous donne quelques recommandations.

Une autre préoccupation fait régulièrement la une de l'actualité : le risque de pénurie d'énergie pour l'hiver prochain. Difficile d'y voir clair dans cet emballement médiatique. Pour un peu, on nous ferait croire que nous utilisons nos voitures, appareils ménagers, chauffage, etc... sans y faire attention. Je ne connais personne à Plevén qui utilise un jet privé ou qui se chauffe par plaisir donc quand on nous dit que la période de l'abondance est terminée, on peut se demander à qui on s'adresse. Comme si on prenait chez nous sa voiture par plaisir pour aller au travail. Nos faibles revenus ne nous le permettent pas ...

Néanmoins des économies sont toujours possibles ... chacun doit y penser même si je suis certain que chez nous cette préoccupation est constamment présente.

Autre fait marquant dans notre commune depuis cet été : Nathalie, qui assurait depuis huit ans le fonctionnement de la supérette, a décidé de voir autre chose. Elle n'aura eu de cesse, pendant toutes ces années, de développer son commerce pour mieux répondre aux besoins des habitants. Elle a largement contribué à la renommée de notre établissement. Au revoir donc Nathalie ! Merci pour tout et surtout nous te souhaitons le meilleur pour la suite.

Au revoir Nathalie, Bonjour Séverine ! Séverine reprend donc l'activité de la supérette avec une solide expérience derrière elle puisque responsable des produits frais au Super U de Plancoët depuis 11 ans. Nous sommes persuadés de sa capacité à continuer de développer l'activité de ce commerce tout en y apportant sa touche personnelle. Pleine réussite Séverine pour la nouvelle activité !

Nous traversons une période plus que critique concernant les équilibres mondiaux aussi bien pour ce qui a trait aux commerces, aux frontières, aux libertés, aux relations riches-pauvres, au climat. Toutes ses situations ne sont guidées que par l'argent, les richesses convoitées par les uns ou par les autres. Et si on remettait le bien-être de l'homme au cœur de tout ça ???

Prenez soin de vous !

Christian Guilbert

Les temps forts de l'été

Retour sur les animations estivales

Cet été, en accord avec les associations, Séverine, nouvelle gérante de la supérette, nous avons coanimé des événements divers et variés qui montrent la volonté des habitants de dynamiser notre petite commune.

Nous avons ainsi pu voir :

- une chorale, un Fest-noz avec un rassemblement de 3 associations (Plev'envie à l'initiative du projet aux côtés du comité des fêtes et du Collectif TDZ. Les recettes ont permis de faire un don de 1.000€ au CCAS,
- une randonnée gourmande avec l'Association des Parents d'Élèves avec un marché local en soirée et une animation proposée par les exposants dont Joël Pierre du musée du sabot et un concert avec le collectif TDZ,
- un repas et un feu d'artifice coorganisé par le comité des fêtes de Pleven et Plorec,
- l'inauguration de la voie douce et La Nauvinay avec le soutien des associations du personnel et Plev'envie

- la rediffusion d'un film de Mathis Bourdonnais,
- Une restauration le jeudi soir avec les associations des chasseurs, les boulistes et l'amicale du personnel.

Un grand merci à tous !



Après une kermesse ensoleillée et un spectacle, dimanche dernier, l'année scolaire s'est achevée sur une note sportive pour les écoliers. Vendredi 1er juillet, les enfants de Pléven et de Landébia ont parcouru les chemins de randonnée entre la forêt de la Hunaudaye et les rives de l'Arguenon avec un pique-nique à Tournemine.

Ce lundi 4 juillet, les enfants se sont rendus à vélo dans la forêt de La Hunaudaye, où ils continueront leur course munis d'une carte d'orientation.

Télégramme 04/07/2022

Le marché estival a animé le centre-bourg

La première édition du marché estival a connu une bonne fréquentation aux abords de la supérette. Sur place, le visiteur avait le choix entre plusieurs produits locaux ou articles artisanaux (vêtements, bijoux, objets de décoration, cosmétique). Une restauration tenue par les chasseurs et l'ouverture de la supérette de Séverine complétaient le service.

Ouest-France 09/08



Le 04 Juin 2022, le " PLEV'NOZ" a été organisé en collaboration avec Plev'envie, le comité des fêtes et le TDZ.

Pour débiter, un concert en plein air a été animé par les Moniqu' Hard . S'en est suivi un Fest-Noz avec les Menettous et les J3M dans la salle des fêtes. Un stand restauration et une buvette ont pu régaler les spectateurs et les danseurs. Le bénéfice de cette manifestation a été intégralement reversé au CCAS.

Merci aux associations pour leur geste de solidarité.



Samedi matin, sous un soleil estival, Christian Guilbert, maire, a procédé à l'inauguration officielle de la voie douce reliant le bourg au village de Saint-Symphorien, en direction de Landébia. Il était accompagné de Bernard Musset, sous-préfet de Dinan ; d'Arnaud Lécuyer, président de Dinan agglo ; de Marie-Christine Cotin et Michel Desbois, conseillers départementaux ; de présidents d'associations, de syndicats et de maires des communes avoisinantes.

Le 30 Juillet 2022, pour finaliser l'inauguration de la liaison douce à la Nauvinais, le Marque Page, l'amicale des employés communaux et Plev'envie ont tenu un stand de restauration / buvette à la Nauvinais. L'ambiance fut « bon enfant ». Galettes/ saucisses, côtelettes grillées, pommes de terre et ratatouille ont régaler les visiteurs.



Nous remercions les personnes qui se sont investies à la mise en œuvre de la réussite de ces deux temps forts à Pléven.



Tout au long de l'été, le Musée du Sabotier créé par Joël Pierre a reçu des visites intéressantes de touristes de diverses régions et même de l'étranger: des Suisses, des Hollandais : Dick et Hank Blank en camping à Pléven sont venus en sabots découvrir les sabots de Joël.

Il y a aussi ceux venus en moto " Les troubadours de l'asphalte d'Evreux " et le Moto club de Bourseul qui a organisé le 04/09/2022 un rallye touristique sur le canton de Plancoët/Plélan en passant par Pléven. 2 sites ont été visités : la base de loisirs "La Nauvinais" et la Saboterie d'Antan". Des questionnaires sur le métier et les outils du sabotier ont diverti les visiteurs.

Un grand merci à Joël Pierre qui a permis aux participants de découvrir son patrimoine familial et la fabrication de sabots.

Une adresse à retenir ■

**Visites et Animations au Musée du Sabot de Pléven
les jeudi, vendredi et samedi
de 14H30 à 18H30 et à la demande
Au lieu-dit "La Ville Baudouin" Contact : 02 96 84 41 73
06 22 50 82 95 / 07 77 81 63 47**



C'est la rentrée !!!

Les enfants viennent de retrouver les chemins de l'école après un été hors du commun. Le soleil nous a été très bénéfique pour notre énergie.

Aujourd'hui, cela implique de mettre en place des **écogestes**. Nous devons préserver au mieux nos ressources et être **attentifs à nos achats** en vue de l'augmentation des prix.

Les familles ont pu bénéficier d'une **remise sur les tarifs de la cantine** pour la majeure partie. Le plan national s'étale sur 3 ans et les 2/3 des familles ne paient plus que 1 € le repas.

D'autre part, le contexte sanitaire nous invite à rester vigilants.

Aménagements matériels

Pour répondre aux besoins, des aménagements et achats ont été réalisés ou sont en cours dans les écoles notamment pour la classe flexible de Marie Courage.

Un chauffe-eau sera installé dans les classes, ainsi que des prises pour développer le réseau informatique.

Un agrandissement est prévu à l'entrée de la cantine pour isoler le bâtiment, accueillir les élèves, rénover l'espace du personnel et stocker les denrées.

Du matériel a été racheté sur les 2 sites. Nous avons souscrit à un **groupement d'achat**. Nos menus sont validés par **une diététicienne**.

Du nouveau dans l'équipe

Chantal Eon a démarré sa formation de directrice des services périscolaires en juin. Elle aura un stage à effectuer et un 2eme temps de formation dans l'année à venir.

Nous accueillons **Océane Lebranchu** en service civique pour 10 mois. Elle accompagnera les écoliers sur leur temps méridien à la maternelle. Elle sera aux côtés des enseignants l'après-midi et en renfort à la garderie le soir.

Nous retrouvons **Stéphanie Macé** pour la classe des GS-CP et la direction de Landébia.

Merci à toutes les personnes (agents communaux, parents d'élèves, bénévoles) qui participent au bon fonctionnement de nos écoles.

Les sorties scolaires de fin d'année, la randonnée gustative et la kermesse ont été porteuses et ont contribué à la dynamique dans nos petites communes.

Bravo à cette nouvelle équipe formée après une belle dynamique donnée avec les prédécesseurs.

Le bilan est positif pour l'APE qui accompagne les projets pédagogiques des écoles. Cette année les élèves de Pleven iront en Touraine, un projet « musique » est prévu pour les plus jeunes, ainsi que des jeux pour la cour.

Merci aux habitants qui s'engagent à nos côtés, l'école est importante pour maintenir la vie à Pléven !

Nouveau bureau de parents d'élèves :
Aurélie et Laetitia Co-présidentes.
Aurel et Nicolas Co-trésoriers et Hélène secrétaire.



Plev'envie reprend ses cours d'informatique le 3 Octobre 14h salle des associations.



Les séances de Pilates ont repris le 13 Septembre les mardi et mercredi 18h30 salle des fêtes. Les cours sont complets.

Les marches reprendront début Octobre. Les personnes intéressées peuvent appeler au 06.16.81.42.75 pour tous renseignements.

- Réunion des associations :

jeudi 27 octobre à 18h30 à la salle des fêtes.

Avec à l'ordre du jour :

- Retour sur l'été
- Point sur les économies d'énergie
- Calendrier 2023 comme cela avait été demandé
- Nouveaux tarifs salle, matériel /demande de subventions
- Projet mairie /réorganisation à venir

Merci pour votre présence !

Agenda de l'automne



- Bibliothèque :

- Ouverture du Marque page le **vendredi de 16h30 à 19h** et le **samedi de 10h à 12h.**

- Animations ludiques :

Soirées : les vendredi **14 octobre** et **9 décembre**

Le dimanche **13 novembre** après-midi

A noter aussi le réveillon de la Saint Sylvestre !

- Association des Parents Élèves :

- boum d'Halloween le **5 novembre**

- vente de pizzas à l'occasion du 1er match de l'équipe de France le **22 novembre** (réservation)

- vente d'huitres et gavottes le **16 décembre** (réservation)

Tél : Laetitia 06 82 69 35 38—Aurélie 06 63 87 95 32

- Collectif TDZ :

Soirée concert le **19 Novembre** à la salle des fêtes

- Club du barrage de l'Arguenon :

Les jeudis : **12 et 27 octobre - 10 et 25 novembre** ■

**Trouvé : un bipper de portail ou de garage sur la pelouse près de la bibliothèque le 18 aout 2022
Il est à la mairie.**



Une « classe flexible » va voir le jour à l'école

L'innovation de cette rentrée porte sur la mise en place d'une classe flexible. Il s'agit de proposer à la classe de CE1-CE2, dirigée par Marie Courage, différents matériels ergonomiques. Les élèves disposent de structures « **pour obtenir plus d'attention et gagner en autonomie** », précise l'enseignante. Ils peuvent même travailler debout ou sur des supports inclinés. Les évolutions et les adaptations s'effectueront en fonction des observations et des besoins.

Les effectifs sont stables avec une parfaite répartition : 20 élèves en CE1 et CE2, avec Marie Courage et 20 élèves en CM1-CM2, avec Yvan Piguel, directeur. Sandrine Krug reste accompagnante d'élève en situation de handicap (AESH).

Le directeur va reconduire les activités habituelles comme le jardin, le cinéma et la voile. Il annonce un projet de classe découverte en Touraine », qui impliquera toute l'école, au printemps 2023.

QUEST France 02/09

Suite à une aide du Département, Cécile Beauducel, enseignante qi gong, se tient disponible pour accompagner les personnes qui le souhaitent à leur domicile.

Elle propose des exercices de détente et de souplesse.

Il est aussi possible de réaliser un nouveau groupe à la suite en fonction des demandes

Renseignements : 06 52 42 86 02



Le club du cyclo et l'association du personnel communal remercient chaleureusement Jean Marc GAILLET pour avoir préparé bénévolement le couscous du 24 septembre 2022 qui a remporté un véritable succès à l'image de sa renommée.

Compte rendu du conseil du 02 juin 2022

Secrétaire de séance : Aurore BAUCHE

2022-19 PRIX DU TERRAIN LIAISON DOUCE

LE CONSEIL MUNICIPAL, ACCEPTE le prix d'achat à 0.50 € le m², AUTORISE Monsieur le Maire, à signer les actes notariés et précise que les frais seront à la charge de la commune.

2022-20 PRIX DU TERRAIN POUR PETERS ET NEMES

APRES DELIBERATION, LE CONSEIL MUNICIPAL, ACCEPTE le prix de vente à 1 € le m²,

2022-21 MARCHE MAITRISE D'ŒUVRE LOTISSEMENT

LE CONSEIL MUNICIPAL, ACCEPTE l'offre de l'entreprise PLCE, offre mieux-disante, pour un montant de 21 350 euros hors taxes,

2022-22 BALISAGE CHEMINS ET CONVENTION DINAN AGGLOMERATION

LE CONSEIL MUNICIPAL, AUTORISE Monsieur le Maire, à signer conjointement avec les propriétaires privés toutes les conventions permettant le développement des sentiers de randonnées sur le territoire de la commune.

2022-23 REPARTITION SUBVENTIONS COMMUNALES 2022

LE CONSEIL MUNICIPAL, VOTE les sommes suivantes :

Le « marque page » 900 €

Comité des fêtes 900 € Plev'envie 900 €

Pléven production 200 €

Chasseurs 250 €

Club du barrage de l'Arguenon 100 €

Château de la Hunaudaye 150 €

Chambre des métiers et de l'artisanat 22 100 €

Bâtiment CFA des Côtes d'Armor 100 €

Association des parents d'élèves 1 500 € (financement séjour élèves)

Soit un total de 5 100 €

2022-24 CONVENTION EAUX PLUVIALES

APRES DELIBERATION LE CONSEIL MUNICIPAL, APPROUVE la prorogation de la convention de gestion de service par laquelle Dinan Agglomération et la commune conviennent de l'organisation du service public de la gestion des eaux pluviales urbaines ;

2022-25 CONVENTION STATION D'EPURATION 2022

Forfait tonte STEP 585 €

Forfait taille de haies 492 €

Forfait autosurveillance 520 €

Forfait faucardage 590 €

Forfait nettoyage dégrilleur 1 560 €

Forfait réglages boues activées (petit site) 2 080 €

Forfait réglages boues activées (grand site) 4 160 €

Forfait nettoyage panier dégrilleur présent dans poste de relèvement 780 €

APRES DELIBERATION LE CONSEIL MUNICIPAL, ACCEPTE les tarifs forfaitaires ci-dessus indiqués pour la facturation à faire auprès de Dinan Agglomération par règlement semestriel.

IEL

L'entreprise IEL a des projets sur le territoire et doit traverser une zone humide et doit donc et doit donc faire des aménagements sur des zones équivalentes afin de mener à terme leurs projets.

Madame Séverine Cabaret est candidate pour la reprise de la supérette, elle a 11 ans d'expérience en tant que responsable des produits frais à hyper U ; son dossier est accordé par la banque. Un compromis de vente est signé chez le notaire pour le fonds de commerce. La commune est propriétaire du bâtiment mais pas du fonds de commerce alors la transaction peut se faire sans notre accord à partir du moment où l'activité reste la même. La reprise pourrait se faire le 20 juillet. Le Conseil souhaite qu'elle vienne se présenter lors de la prochaine séance du conseil municipal.

QUESTIONS DIVERSES

Nuisances dans le bourg : que faut-il faire ? Rencontre des jeunes et des familles

Local associations : disparition de 5 l d'huile... ■

Compte- rendu du conseil du 7 juillet 2022

Absents excusés : Marie LECOULIER, Vanessa SAMSON, Aurore BAUCHE, Jean-Yves GUEGUEN

Secrétaire de séance : Xavier MONSCH

2022-26 AUTORISATION AU MAIRE POUR SIGNER LA PROMESSE DE CONSTITUTION DE MESURES ENVIRONNEMENTALES SUR LE SITE DE LA NAUVINAIS

Autorisation accordée par la Mairie à IEL Développement - Validité de la promesse : 7 ans—Indemnités : CINQ-CENTS (500) €/ha/an (sur la surface directement concernée par les mesures environnementales)

2022-27 REPRISE DE LA SUPERETTE Séverine CABARET a expliqué son projet de reprise du commerce et de le faire évoluer avec une partie snacking.
Le loyer mensuel est pour l'instant gardé au prix de 150 euros hors taxes.

2022-28 DOSSIER CANTINE : ISOLATION POUR FONDS DE CONCOURS Après présentation des devis, le Conseil décide d'attendre pour finaliser le projet.

2022-29 ACHAT COPIEUR

APRES DELIBERATION LE CONSEIL MUNICIPAL, AUTORISE Monsieur le Maire à signer l'offre de RICOH option pliage pour faire le bulletin avec SCA (groupement d'achat auquel la mairie adhère). Prix d'achat HT : 1719.20 € Option finisseur livret pliage HT : 1117.68 € Maintenance Abonnement mensuel au service HT : 4.27 € Coût copie noir/blanc HT : 2.9 € le mille Coût copie couleurs HT : 25.9 € le mille

2022-30 CONVENTION DGFIP POUR PAIEMENT EN LIGNE DES RECETTES

APRES DELIBERATION LE CONSEIL MUNICIPAL, DECIDE d'adhérer au service

2022-31 MODIFICATION REGIE CAMPING POUR OUVERTURE COMPTE DE DEPOT DE FONDS AU TRESOR ET PAIEMENT PAR CARTE BANCAIRE

2023 2022-33 DELEGUES DE S

Suite au décès de Fabrice DUPRETZ, aucun nouveau délégué n'avait été désigné pour siéger au sein du Syndicat Départemental d'Electricité. APRES DELIBERATION LE CONSEIL MUNICIPAL, DESIGNE Xavier MONSCH.

2022-34 CREATION D'UNE SERVITUDE SUR LES TERRAINS ZC 274 ET 278

APRES DELIBERATION LE CONSEIL MUNICIPAL, DECIDE de créer une servitude de passage sur les terrains

QUESTIONS DIVERSES

un arrêté municipal est pris pour interdire les rassemblements entre 22h30 et 8h ■

Comment fonctionne le plus gros barrage des Côtes-d'Armor ?

Ouest-France Capucine GILBERT a publié leur site une vidéo expliquant le fonctionnement du barrage de Pléven 16/09/2022.—<http://www.ouest-france.fr/Bretagne/Pléven>

Le barrage de La Ville-Hatte, situé sur l'Arguenon à Pléven (Côtes-d'Armor), a été ouvert officiellement il y a cinquante ans, le 17 août 1972.

Il contient la plus grande réserve du département : 11,5 millions de m³ d'eau peuvent y être stockés. L'usine de production d'eau alimente 220 000 habitants du département. L'occasion de découvrir comment ce précieux liquide est traité, puis envoyé jusqu'aux robinets.



Nécrologie :



Arrivé à Pléven en 1980, Yvan Beaufiles aura passé 34 ans au service de l'usine de la Ville-Hatte, dont 32 années sur le site même de l'usine. Commencant sa carrière en qualité d'électricien, Yvan, grâce à ses compétences, terminera son parcours professionnel comme chef de l'usine, de 2007 à 2014, année de sa retraite. Il a obtenu la médaille d'or du travail en 2010, pour ses trente années de service », indique Christian Guilbert, maire de Pléven.

Yvan Beaufiles était également très investi dans la vie de la commune, ainsi que dans les associations, effectuant un mandat de conseiller municipal, à Pléven, de 1995 à 2001 ...

article Ouest-France 21/09



Décès :

- Marie BRIARD, née le 27/08/1922, est décédée le 03 juin à DINAN
- Jean-Marc BOURDONNAIS, né le 11/11/1968, est décédé le 13 août à PLEVEN.

Nos sincères condoléances aux familles

Naissances :

- KANIK Adriann, Cédric, Stéphane, né le 18/05/2022 à Saint-Brieuc, fils de KANIK Luca et LEBRANCHU Océane, domiciliés 39 Le Plessix.
- BAUCHE Raphaël, Alex, Ludo, né le 03/06/2022 à Saint-Malo, fils de BAUCHE Benjamin et BLAIS Aurore, domiciliés 7, rue Marie-Ange Aubry
- MACQUET Charlize, Nathalie, Isabelle, née le 15/06/2022 à Saint-Malo, fille de MACQUET Bastien et LEBUNETEL Ophélie, domiciliés 49, rue Saint-Symphorien.
- BRIEND Loen, Mathis Ewen, né le 08/08/2022 à Saint-Brieuc, fils de BRIEND Gilles et BENOIST Nolwenn, domiciliés 27, Rue Saint-Symphorien.
- COQUIO Avril, Claudine, Nadine, Ida, née le 03/09/2022 à SAINT-BRIEUC, fille de COQUIO Ronan et POUSSOT Mélissa, domiciliés 28, Le Port au Blanc
- GUILLOIZEAU CAVARD Luce, Sylvie, Marlène, née le 14/09/2022 à RENNES, fille de GUILLOIZEAU Léa et CAVARD Gwenaëlle, Domiciliées 4, rue de la Résistance ■



Tous nos vœux de bonheur aux parents et à leur enfant !



Mariage :

Beaucoup de bonheur aux mariés !

- GUEGUEN Olivier et Vanessa BIZET, le 30 Juillet 2022, domiciliés Rue Jean Hourdin



L'Armor Ciné est un cinéma associatif situé sur la commune d'Erquy. Il propose quatre séances par semaine : une programmation classique de films du box office.

Mais un lundi par mois il propose à 14h30 un « ciné-docs de voyage », suivi d'un débat en présence du réalisateur.

Avec l'UTL de Penthièvre, également un lundi par mois, le ciné club propose un film du patrimoine avec commentaires et débats. Pour de plus amples renseignements, n'hésitez pas visiter leur site :

<https://armor-cine.erquy.blogspot.fr>—06.75.40.95.61 ■